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Les trois années écoulées depuis notre élection de 2021 ont été riches en 
rebondissements.  

Si malheureusement 2022 fut une année dramatique, elle fut aussi celle qui a 
permis l’ouverture des négociations avec l’Etat.  

L’année 2023, quant à elle, a été celle de l’enracinement de notre travail 
collectif sur l’autonomie. 

Enfin, l’année 2024 a été marqué par contexte politique incertain avec des 
bousculements idéologiques nous obligeant à une réflexion quant à un 
repositionnement idéologique pour les trois prochaines années. 

- I - 

U CUNTESTU DOPU À U PRIMU CUNGRESSU 

A l’issue du premier Congrès du 12 décembre 2021, clôturant une année 
marquée par une large victoire aux élections territoriales du mois de juin 
2021, nous avons pris nos fonctions avec pour objectif d’enraciner le travail 
militant et de mettre en place une méthode de travail plus fluide,  
pragmatique et convergente avec nos élus à l’Assemblée de Corse. 

Ainsi, les mois de janvier et février 2022 ont été consacrés à l’organisation 
du nouvel exécutif du parti, à l’installation des comités territoriaux et à 
l’élaboration de cette méthode de travail. 

Et, le Secrétaire national et les membres de l’exécutif du parti se sont rendus 
dans les 8 comités territoriaux afin de rencontrer les nouvelles équipes et 
d’échanger quant à la situation politique globale. 

Un cycle de conférences relatives à un statut d’autonomie était également en 
cours de préparation jusqu’à ce funeste jour du 2 mars 2022 où nous avons 



appris, en cours de journée, que le prisonnier politique, Yvan COLONNA, 
avait été victime d’une tentative d’assassinat à la Centrale d’Arles, perpétrée 
par un autre détenu. 

Ainsi à compter du 2 mars 2022, la vie politique du parti et de la Corse plus 
généralement a été ponctuée de manifestations et réunions consécutives à 
ce drame. 

Dans chaque partie du territoire, nous étions présents pour manifester notre 
soutien à la famille d’Yvan COLONNA et faire part de notre révolte face à cet 
acte ignoble qui n’aurait pu être accompli si ce dernier avait pu purger sa 
peine dans un établissement pénitentiaire en Corse… 

La première manifestation, à l’initiative des syndicats étudiants, s’est 
déroulée à Corti le 06 mars 2022 et a rassemblé des milliers de personnes. 

Parallèlement, presque chaque soir, en différents points de l’île, des 
rassemblements étaient organisés afin de réclamer « Ghjustizia è Verità » 
pour Yvan COLONNA qui devait décéder, malheureusement, le 21 mars 
2022. 

C’est dans ce contexte de révolte face à l’injustice que le ministre de 
l’Intérieur, Gérald DARMANIN décidait de se rendre en CORSE, le 16 mars 
2022, à la rencontre des élus et de la société civile et que débutait le 
processus de discussions relatif à l’élaboration d’un véritable statut 
d’autonomie pour la Corse. 
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A STRADA DI L’AUTUNUMIA 

Parallèlement au travail institutionnel mené par nos élus, il a été décidé de 
déployer une stratégie d’accompagnement de ce processus à destination de 
nos militants et du peuple corse en général, ce qui a supposé un travail 
militant important et l’implication de tous nos élus sur le terrain.  

Avec humilité et la seule volonté de participer à ce travail d’envergure venant 
concrétiser une revendication portée depuis plus de 50 ans : travailler, 
partager, se former tous ensemble : militants, experts, acteurs de la société 
civile, élus aux responsabilités.  

C’est ce que nous avons affirmé, martelé lors de notre rentrée politique à 
Figari sur le site emblématique de la Testa Vintilegna, le 11 septembre 2022. 



Pour ce faire, le 2 octobre 2022, les militants se sont donc  retrouvés, tout au 
long de la journée, en séminaire de travail consacré à la définition de 
l’autonomie et ses enjeux, à travers différents ateliers thématiques : 
spéculation foncière et immobilière, transports, social, langue et culture, 
institutions… 

Les objectifs poursuivis étaient les suivants : 

- Faire preuve de pédagogie en expliquant les raisons de cette 
revendication historique, les objectifs poursuivis, particulièrement dans 
le quotidien des Corses ; 

- Débattre des différentes problématiques de notre pays non résolues à 
droit constant : le logement, les transports par exemple ; 

- Rendre concret l’important travail institutionnel et juridique accompli par 
nos élus ; 

L’autonomia perchè ? Per quale ? Cumu sbuccà ?  

Ensuite tout au long de l’année 2023, nous avons organisé des giri dans les 
différents territoires et établi un document à distribuer lors de chaque réunion. 

Qualchì date : 

- 01.04.2023 : Primu giru in u Centru Corsu ; 

- 15.04.2023 : Giru di l’Alta-Rocca ; 

- 20.05.2023 : Giru in Valle di u Prunelli ; 

- 17.06.2023 : Giru di u Suttanacciu ; 

- 24.06.2023 : Giru di Balagna ; 

- 01.07.2023 : Giru di u Fiumorbu ; 

- 08.07.2023 : Giru di u Suttanacciu ; 

- 07.08.2023 : Giru di u Niolu. 

Nous avons débattu quant aux limites normatives, fiscales et juridiques du 
statut actuel et les possibilités offertes en cas d’octroi du pouvoir législatif et 
du levier fiscal notamment. 

Ces giri ont aussi été l’occasion de rendre complémentaire le rôle du militant 
et de l’élu et de permettre la formation à la fois de jeunes militants mais aussi 
des cadres du parti. 

Les retours nous ayant permis de considérer qu’ils ont été un succès, nous 
avons alors, en même temps que le processus institutionnel avançait, décidé 
de faire évoluer le format de nos réunions. 



C’est ainsi que le 03 septembre 2023, notre rentrée politique se faisait à 
Aleria avec un débat comparatif sur l’autonomie en Europe avec la 
participation d’autres partis politiques et de représentants de régions 
autonomes européennes. 

Le 14 novembre 2023, un Cuntrastu intitulé « Quel modèle social dans une 
Corse autonome » était organisé à Aiacciu avec une participation de pas 
moins de 150 personnes. 

Après notre assemblée générale du 15 janvier 2024, un autre Cuntrastu était 
organisé à Bunifaziu avec cette fois une thématique relative aux rapports 
transfrontaliers. 

Puis nous avons décidé d’élargir ces débats à la diaspora. 

C’est ainsi que nous étions le 21 mars 2024 avec nos parlementaires à Paris, 
puis à Nice le 22 avril 2024. 

Mais c’était sans compter l’accélération du calendrier politique avec la 
dissolution de l’Assemblée nationale le 9 juin 2024 nous ayant contraint à 
nous centrer sur l’organisation des campagnes électorales des élections 
législatives. 
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L’ELEZZIONE LEGISLATIVE  

Si les élections législatives du mois de juin 2022 étaient prévues, celles 
résultant de la dissolution du 9 juin 2024 ont été une surprise. 

S’agissant de la séquence législative de 2022, à compter du mois d’avril et 
jusqu’au 21 juin, le parti s’est consacré pleinement aux campagnes 
électorales des élections législatives. 

Si sur la Haute-Corse les deux députés sortants, Michel CASTELLANI et 
Jean-Félix ACQUAVIVA ont à nouveau été candidats, sur la première 
circonscription de Corse du sud, le conseiller territorial, Romain COLONNA a 
été investi par notre parti et s’est présenté pour la première fois. 

Nous avons essayé d’être présents avec les comités territoriaux pour faciliter 
le travail des équipes de campagne et leur déploiement sur le terrain tout en 
accomplissant un travail approfondi sur les listes électorales. 

Femu A Corsica a également été un vecteur de communication en plus de la 
communication de chaque candidat. 



Ce travail conjoint avec les équipes de chaque candidat a contribué à la 
victoire de Michel CASTELLANI et Jean-Félix ACQUAVIVA et a permis à 
Romain COLONNA d’être présent au second tour et d’inquiéter le député 
sortant. 

Il est d’ailleurs à souligner que ce travail s’est déroulé dans un contexte de 
démobilisation de la population mais aussi d’évolution sociétale. 

C’est dans ce contexte sociétal aux dimensions idéologiques et politiques 
clivées qu’est intervenue la dissolution de l’Assemblée nationale, le 9 juin 
2024. 

Et dans cette campagne « éclair » de 3 semaines, le parti s’est efforcé tant 
bien que mal d’accompagner nos candidats. 

Une nouvelle fois, l’organisation territoriale du parti avec ses comités 
territoriaux a permis d’appuyer et de renforcer l’organisation des équipes de 
campagne de nos candidats, outre le relais qu’a pu être la structure sur le 
plan de la communication. 

Il convient d’ailleurs de souligner l’important travail de nos jeunes militants, en 
la matière, qui ont développé la présence et l’image du parti sur les réseaux 
sociaux. 

Si l’identité visuelle de Femu a Corsica a plus que progressé sur le plan 
numérique, c’est grâce à leur investissement quotidien. 

Ce travail se poursuit et a vocation à s’améliorer. 

Cependant, le contexte du mois de juin 2024 a entraîné la défaite de Jean-
Félix ACQUAVIVA dans la deuxième circonscription de Haute-Corse dans un 
climat de montée du vote de l’extrême droite, de crise économique et de 
migration démographique, nous obligeant collectivement à une réflexion 
collective au plan idéologique et politique. 
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L’ASSENZA DI RINUNCIAMENTU DI E NOSTRE BRAME ESISTENZIALI 

Le 11 septembre 2022, Femu a Corsica faisait sa rentrée politique à la Testa 
Ventilegna, à Figari, lieu symbolique de nombreuses luttes.  

Lors de ce rassemblement, le parti, après avoir évoqué les combats menés 
depuis les années 1970 (combat pour l’environnement, contre la spéculation 
foncière et immobilière, contre le tourisme de masse, notamment) a réaffirmé 



ses fondamentaux « una terra, una lingua, un populu » (une terre, une 
langue, un peuple) et sa détermination à porter le projet d’autonomie pour la 
Corse.  

Terra, lingua, populu : plus que jamais ces revendications sont d’actualité, 
plus que jamais le combat doit se poursuivre. 

Et l’actualité récente nous l’a démontré ! 

C’est d’ailleurs le sens de la motion d’orientation générale adressée à 
l’ensemble des militants. 

Si la défaite dans la première circonscription de Haute-Corse nous a amené 
naturellement à nous questionner, il n’en demeure pas moins que nous 
pouvons dire, avec humilité, qu’en trois ans et malgré un début de mandat 
marqué par un drame, nous avons su continuer notre progression politique 
aux côtés du président du Conseil exécutif, de nos parlementaires et de 
l’ensemble des élus qui, sans relâche, et malgré les difficultés ont été 
présents et ont combattu sur chaque sujet que ce soit dans le cadre de 
l’élaboration d’un véritable statut pour notre île ou encore pour tous les sujets 
du quotidien : eau et assainissement, prix des carburants, DCT, CHU… Et 
cette liste n’est pas exhaustive. 

Nous avons également, chaque fois que nous avons été sollicités, ou à notre 
propre initiative, rencontré les différentes organisations nationalistes mais 
également les organisations syndicales et les syndicats étudiants soit au 
travers de réunions informelles, soit dans le cadre de réunions de travail. Ce 
fut le cas en marge du processus d’autonomie ou encore avant les élections 
législatives. 

Enfin, nous avons également commencé un cycle de réunions ouvertes aux 
jeunes du parti. Le format choisi a été celui de réunions informelles afin de 
permettre à ces jeunes d’échanger autour de leurs visions et de leurs 
attentes. Ce travail se poursuivra et se développera notamment grâce à la  
proposition de création de « Femu Ghjuventu ». 

Enfin, nous avons également investi le champ européen. 
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UN RINFORZU DI A NOSTRA PRESENZA À U LIVELLU AUROPEANU 

Si Femu a Corsica occupait une place dans la représentation européenne par 
la présence de notre député François ALFONSI au parlement européen et 
par la présence de la présidente de l’Assemblée de Corse au sein du Comité 
des régions, au plan européen, le parti, en revanche, n’avait pas pris toute sa 
place. 

C’est dans ces conditions qu’une délégation de Femu a Corsica s’est rendue 
à l’assemblée générale de l’ALE (Alliance Libre Européenne-EFA party) du 13 
au 15 mai 2022. 

A cette occasion, notre parti, représenté par sa vice-secrétaire a été élu au 
bureau de l’ALE, ce qui lui a permis de participer à la création du forum des 
îles dans le cadre de l’ALE. 

Ce forum réunit chaque année des partis politiques des îles européennes 
dans le but d’évoquer et de débattre autour de problématiques communes, 
conséquences de l’insularité (transport, logement, coût de la vie, 
phénomènes de résidentialisation et de spéculation immobilière à titre 
d’exemple) 

L’un des objectifs est de tendre à la création d’un véritable statut des îles 
dans le cadre du traité de l’Union Européenne. 

C’est dans ces conditions que nous étions présents aux Baléares en mois de 
novembre 2022 avec la présidente de l’Assemblée de Corse et la conseillère 
exécutive Antonia LUCIANI ou encore en novembre 2023 dans les îles de la 
Frise avec François ALFONSI, député européen. 

En outre, notre élection au bureau de l’ALE nous permet de participer à 
nombre d’évènements organisés par le parti et les députés du groupe ALE au 
parlement européen et ainsi de poursuivre le travail de coopération entre 
territoires pour construire l’Europes des peuples que nous souhaitons. 

En parallèle, nous avons également renforcé nos relations avec d’autres 
partis représentant des peuples sans Etat. 



CHJUSURA 

Ainsi, au terme de ce mandat marqué par des défis de taille et des 
événements majeurs, Femu a Corsica a su faire preuve de résilience et de 
détermination pour maintenir le cap de ses engagements politiques et 
militants.  

Les trois dernières années ont vu l'émergence de défis cruciaux pour l'avenir 
de notre île, et malgré les obstacles, nous avons pu renforcer nos structures, 
approfondir nos réflexions sur l'autonomie, et avancer sur la scène corse, 
française et européenne. 

La tragédie de 2022 a servi de catalyseur, rappelant la nécessité de continuer 
à lutter pour la justice, la dignité et les droits fondamentaux de notre peuple. 
Cette période a également marqué un tournant historique avec le lancement 
des discussions sur un statut d’autonomie, fruit d’un combat mené depuis 
plusieurs décennies. 

Notre travail sur le terrain, à travers les giri, les débats thématiques et nos 
efforts de communication, a consolidé les liens entre militants, élus et société 
civile. Si nous devons encore tirer des leçons des récentes déconvenues 
électorales, en particulier face à la montée des courants extrêmes et aux 
évolutions sociétales ; ces défis ne diminuent en rien notre volonté collective 
d’affirmer notre projet pour une Corse autonome, équitable et solidaire. 

Sur la scène européenne, nous avons commencé à occuper une place 
légitime et stratégique, posant les bases d’une coopération renforcée avec 
d'autres peuples et territoires insulaires, tout en œuvrant pour une Europe qui 
reconnaisse pleinement nos spécificités. 

Oghje, à l’alba di u novu mandatu, rinnuvemu u nostru impegnu indeffettibile 
à a nostra terra, a nostra lingua è à u nostru populu.  

Forti di l’insignamenti di sti trè ultimi anni, Femu a Corsica s’appronta à 
perseguì u cumbattu incù energia, rigore è una visione girata versu à 
l’avvene. Oghje, più chè mai, Una terra, una lingua, un populu hè è serà u 
nostru filu. Inseme, cuntinueremu à custruì a Corsica ch’è no bramemu. 


